

En lo corrido del año se han vendido 54.635 vehículos en el territorio nacional

Venta de autos repunta en el país; en Santander se frena

La variación positiva de relevancia la están teniendo los vehículos híbridos y eléctricos, debido a la aceptación en los potenciales compradores. En marzo del 2019 crecieron 300% frente al mismo mes del 2018.



Las empresas encargadas de la venta de vehículos en el país esperan que la disposición de los colombianos a comprar vivienda y bienes durables continúe mejorando en lo que resta del 2019.

Archivo / VANGUARDIA

REDACCIÓN ECONOMÍA
trodriguez@vanguardia.com

Las cifras están rodando a buen ritmo en el sector automotor del país. De acuerdo con el último informe de la Asociación Nacional de Movilidad Sostenible, Andemos, en lo corrido del 2019 el sector automotor ha colocado 54.635 unidades, lo que significa una variación positiva del 0,5%, frente a las ventas del mismo periodo de del año anterior.

Durante marzo, el mercado automotor registró 20.184 unidades, un incremento del 3,1%, en comparación al mismo mes del 2018.

Sin embargo, cuando se analizan las cifras para Santander se tienen que al cierre de marzo se vendieron 768 unidades, lo que significa una caída de 6%, y en el acumulado del año (cuando se colocaron 2.200 carros) se

presentó una reducción de 4,4%.

Acelerando

Al analizar las ventas en el área metropolitana, Bucaramanga ocupa el sexto lugar (de 10 analizadas) con una caída de 3,6% para marzo, cuando se colocaron 698 vehículos y una reducción del 0,8 en el año corrido con una venta de 2.008 carros.

Para Oliverio Enrique García Basurto, presidente de Andemos, los buenos resultados fueron reforzados por las ventas de marzo, las cuales llegaron a 20.184 unidades, con un incremento del 3,1% en comparación al mismo mes del 2018.

“Los resultados obtenidos durante marzo, el sector automotor inicia su recuperación. La gran dificultad enfrentada durante el primer

trimestre ha sido la caída del segmento de automóviles, que registró un descenso del 5,7%. Esperamos que en el transcurso del año la disposición del consumidor a comprar vivienda y bienes durables continúe mejorando”, agregó.

Las que repuntan

En el análisis de Andemos, dentro de las 10 de marcas que lideraron las ventas en marzo, sobresalieron Suzuki con un incremento del 36,8%, le sigue Mazda con un incremento del 13,1% y Ford con 7,9%.

En el acumulado del año y en comparación con el mismo periodo del 2018, la mar-

ca Renault lidera las ventas con 10.613 registros, seguido por Chevrolet con 10.454 unidades. El mayor aumento a nivel país, durante el tercer mes del año, se tuvo en el segmento de carga pesada (mayor a 10,5 toneladas), al presentar un aumento del 63,7%, seguido por los de carga menor a 10,5 toneladas (18,8%) y Pick Up (25,0%).

“El segmento Premium mantiene un buen ritmo de crecimiento, en el acumulado del año registró 2.786 unidades equivalente a un aumento del 10,3%, frente al mismo periodo del año 2018. Se destaca el rápido crecimiento de Jeep (101,4%); mientras que Mercedes Benz ocupa el primer lugar del segmento”, agregó García Basurto.

Bogotá sigue siendo el líder en las ventas de carros, consolidando su participación en un 29,4% del mercado en lo que va corrido de 2019, seguido de Antioquia (17,1%), Valle del Cauca (11,6%), Cundinamarca (10,2%) y Atlántico (4,5%).

El segmento de motos colocó 50 mil unidades en marzo de este año, equivalente a un aumento del 20,7%.

Parte académica, la otra fortaleza de Agroferia 2019

REDACCIÓN ECONOMÍA
trodriguez@vanguardia.com

Si bien es cierto que Agroferia 2019, que iniciará actividades del 3 al 6 de abril en Cenfer, es uno de los certámenes comerciales más importantes del oriente del país, la parte académica no se queda atrás.

Una muestra de esa fortaleza se tiene con el VI Seminario Internacional de Carne y Leche, que organiza Fedegán y que según Jaime Clavijo, director del gremio, reunirá a más de 250 ganaderos, empresarios, técnicos y estudiantes.

En ese orden, está el ciclo de conferencias de Agrotren-

Agroferia nació hace 17 años y caracteriza por mostrar el agro y sus nuevas tendencias.

dencias 2019, en cabeza de la Sociedad de Agricultores de Santander, SAS.

De otra parte, Porcioriente realizará el II Seminario Regional de Porcicultura, evento que mostrará la dinámica

de ese sector en el departamento.

Se tendrá el Curso Teórico-Práctico Internacional de Ovinos-Caprinos, evento coordinado por Caprisan que mostrará las bondades de uno de los sectores pecuarios que más ha crecido en el departamento en cantidad y genética.

Nuevamente vuelven a la palestra las razas bovinas criollas, con el Primer Seminario de la Raza Chino Santandereano, la cual toma un segundo aire en esta zona del país, producto de sus fortalezas para afrontar el cambio climático y las enfermedades



Archivo / VANGUARDIA

Agroferia 2019 abre sus puertas mañana a partir de las 7:30 a.m. en Cenfer. Es el certamen agropecuario por excelencia de la región.

a través de los diferentes cruces con razas cárnicas.

Fedecacao celebrará el Día del Cacaocultor, donde se promocionarán los nuevos clones de alta producción con los que se está realizando el desarrollo de esa siem-

bra en el departamento. Y Asohofrucol efectuará el V Congreso Regional de Frutas y Hortalizas, certamen que reúne a más de 400 productores de cítricos y aguacate, principalmente.

Contrabando, el mejor aliado de la HLB en los cítricos

REDACCIÓN ECONOMÍA
trodriguez@vanguardia.com

El HLB o Huanglongbing es la peor enfermedad de los cítricos en el mundo. Arrasó las plantaciones de África, buena parte en Estados Unidos y Brasil.

En Colombia, se tienen cinco departamentos en cuarentena por presencia de esa enfermedad, la cual, a la fecha, no se ha detectado en Santander, lo que no quiere decir que el departamento este blindado de sus ataques.

Por lo anterior, hoy en el auditorio a partir de las 8 de la mañana, en el auditorio Augusto Espinosa Valderrama de la Gobernación de



Archivo / VANGUARDIA

Santander es el mayor productor de mandarina del país y además, el departamento líder en la exportación de limón tahiti hacia el mercado de los Estados Unidos.

Santander, se efectuará una Cumbre Cítrica del Oriente Colombiano que tiene como finalidad concretar un plan de acción para evitar que la HLB afecte los cultivos de cítricos en Santander.

Al lado

De acuerdo con el secretario de Agricultura de Santander, Javier Sarmiento, el gran problema se llama contrabando de material vegetal, práctica ilegal que podría introducir la enfermedad, máxime cuando la tenemos en un departamento vecino como Norte de Santander afectado por la enfermedad.

“En Santander no existen reportes de HLB, pero existe la probabilidad de que ingrese esta enfermedad a través del contrabando de material vegetal, es decir, de árboles que se producen en viveros de otros departamentos y se traen para promover el cultivo de cítricos”, explicó.

Las acciones para frenar la enfermedad las adelanta el ICA en todo el país, pues está en riesgo una producción nacional que es del orden de los 1,2 millones de toneladas anuales.

En los últimos cinco años, en el país el área sembrada ha aumentado 5,8% y la producción en 4,5%.

BREVES

Cierre a la baja

El dólar alcanzó un precio promedio de \$3.146,58, lo que representó una caída de \$28,21 frente a la TRM, que que se ubicó en \$3.174,79.

Menos petróleo

La producción de petróleo de Venezuela cayó en marzo 150.000 barriles por día a menos de 1 millón de bpd, golpeada por las sanciones de EE.UU. y los cortes de energía eléctrica.



Lesión económica

Goldman Sachs estimó que la economía británica ha perdido el 2,5% del PIB en relación a su trayectoria de crecimiento, previa al referéndum sobre la salida de Reino Unido de la UE.

Cae el PMI

El Índice de Gestión de Compras (PMI) del sector industrial colombiano de Davivienda cayó de 49,5 puntos en febrero a 48,9 en marzo e indicó una aceleración del deterioro.